

### Los puntos sobre las ies.

## IV.

Nada hemos de contestar á un suelto que ayer publica *El Eco* proponiendo un interregno en lo que él llama polémica por nosotros suscitada. Esto último es cuestion de apreciación y el colega ya sabemos que todo lo vé por el mismo prisma, antojándosele siempre que él es el agredido, que él es solo quien sustenta *urbi et orbi* la razon, que solo él tiene sensatez y elevacion de miras, etc. etc. Dejémosle con su ilusion, puesto que mientras él habló nosotros callamos, sigamos ahora tranquilamente la tarea emprendida, pues entendemos que el restablecer la verdad, no menoscaba, antes al contrario enaltece el amor pátrio y que no puede ser por otro lado en días faustos, como los que atravesamos, sincera la union de los alcoyanos y su concordia, si quedan algunos de ellos bajo el peso de acusaciones lanzadas por la malevolencia y el espíritu apasionado de la política.

Así pues, cumpliendo la palabra que ayer dimos y para reforzar parte de lo que llevamos dicho, á continuacion transcribimos la exposicion-protesta slevada á la Superioridad por los diputados que votaron en contra de la supresion de los hospitales de distrito. Dice así:

EXCMO. SR.

Los que suscriben Diputados provinciales de Alicante, á V. E. respetuosamente exponen: que la Diputacion de esta provincia, en su última reunion, ó sea la celebrada en los días desde el 9 al 11 del actual, ha acordado, por mayoría,

solicitar la supresion de los hospitales provinciales de distrito, quedando solo subsistente para proveer el servicio de este importante ramo de la beneficencia, el de esta Capital conocido con el nombre de San Juan de Dios, cuyo edificio es ya insuficiente de suyo, por muchos conceptos, para asilar los enfermos que, solo Alicante, le proporciona en circunstancias normales.

La única razon que el Cuerpo provincial ha tenido para tomar un acuerdo de tamaño alcance, ha sido la de introducir economías en sus gastos, idea plausible indudablemente, pero poco previsora en el presente caso y que siempre debió posponerse á consideraciones de gran peso y de diversa índole.

En efecto, la conveniencia de los hospitales de distrito, reconocida y aceptada en muchas provincias de España, se comprende y se evidencia por su sola iniciacion y marcará siempre una época de bien entendido progreso en la Administración provincial.

Que los efectos de la beneficencia se concreten á un solo punto y se encierren en los estrechos límites de un solo asilo ó establecimiento, será en todo tiempo, un sistema menos aceptable y de resultados mas exiguos, que el que tienda á llevar y difundir entre los distintos extremos donde las necesidades existen, la accion pronta, eficaz y benéfica de la caridad.

Ahora bien; los mayores gastos que ocasiona la conduccion á la capital de los enfer-

mos de otras poblaciones que distan de ella 10 y 12 leguas, comparados con los que origina la traslacion á los hospitales de distrito, siempre mucho mas cercanos relativamente, acusarán una diferencia, que si bien en nada afecta á los intereses de la Diputacion, lastima grandemente los generales del pais.

Ademas, las pocas y malas vías de comunicacion que unen á los pueblos con la capital, hacen que las traslaciones sean difíciles y en extremo expuestas para los infelices pacientes, que en muchas ocasiones serán victimas, mas bien que de sus enfermedades, de las molestias de un largo y penoso viaje. O mas bien estas consideraciones les arredren á dejar su hogar, por modesto que sea, privandose así de los ausilios que, en otro caso, pudieran encontrar en hospitales cercanos ó inmediatos á sus domicilios. Y si estas circunstancias son y deben ser atendibles generalmente, son mucho mas dignas de tomarse en consideracion respecto de la Ciudad de Alcoy, donde existe uno de los mas suntuosos y magníficos establecimientos benéficos de España, inmensamente mejor que el de la Capital, y desde cuyo punto á esta última, media una distancia de bastantes leguas con caminos que muchas veces estan intransitables.

Ultimamente, recargados los pueblos con tributos, que si bien necesarios en el actual sistema político que nos rije, afectan grandemente la riqueza territorial é industrial, no

pueden en manera alguna destinar á la beneficencia municipal las cantidades necesarias para llenar debidamente este servicio de mayor alcance y desarrollo cada día.

Por las consideraciones brevemente reseñadas, comprenderá el alto criterio de V. E. que el acuerdo de la Diputacion de esta Provincia, de que nos ocupamos, viene á herir de muerte á las clases desheredadas que se ven fatalmente obligadas á buscar en un asilo benéfico consuelo á sus aficciones y alivio á sus dolencias y á lastimar tambien intereses creados de diversa índole, arraigados y establecidos con aplauso de los pueblos.

Laudable es verdaderamente que el Cuerpo provincial trate de introducir economías en sus gastos, pero si así piensa, hágalo en buena hora en otros ramos de la Administración provincial, pues vasto campo le ofrece para ello un presupuesto de dos millones de pesetas.

En su virtud, los exponentes, confiados en el celo é interés que á V. E. anima y tiene demostrado, por cuanto se relaciona con el bien estar de sus administrados,

A. V. E. encarecidamente suplican se sirva revocar el acuerdo de la Diputacion provincial de Alicante por el cual se propone supresion los hospitales provinciales de distrito, cuya resolucion, á la vez que ataca directamente uno de los pocos beneficios que la Administración pública puede proporcionar á la clase menesterosa, ha sido recibida por todos los pueblos con natural sorpresa y notorio disgusto. Gracia

tende que ha oido decir que la condesa de Menville ocultaba un pequeño infante en la aldea de San Faron.

El coronel pudo observar el movimiento de terror que se dejó notar en el vizconde, mientras que Leda, inclinando aun mas la cabeza sobre su labor procuraba, aunque en vano, ocultar el convulsivo temblor que agitaba sus miembros.

—Es una mentira, dijo Hector encolerizado.

—De ningun modo lo niego, repuso imperturbable Ali-Muley.... pero así se dice; y en honor de la verdad, añadió el spahi, se dice de otro modo que como os lo ha dicho Bricord, no se dice que sea un infante que tiene oculto, sino que el infante es de ella.

—¡De ella! exclamó Leda con un grito ronco y levantando la cabeza.

El rostro de Leda se hallaba cubierto de una palidez livida y su estraviada mirada se dirigió rápidamente de Hector á su marido....

—Ya ves; dijo este dirigiéndose á Ali, que no soy yo el que mas se ha sorprendido de esa infamia.

—Es verdad, Leda, que eso no es posible?

Bien la conoces tú.... siempre ha estado dispensándote bondades....

Mas, ahora me acuerdo, hoy mismo ha enviado á llamar á mi muger; sin duda para hacerla algun otro regalo, cómo de costumbre.

Leda había inclinado de nuevo la cabeza sobre su labor, pero en honor sus manos la buscaban, se la había borrado la vista y sus respiracion se había vuelto fatigosa....

—¡Qué imbecil eres con tus cuentos! dijo ásperamente Bricord; mira el mal que has causado á mi pobre muger, tan buena, tan sensible como es..... Vamos, tranquilízate, Leda.

La abrazó y la tomó las manos con cariño.

La desgraciada dió entonces rienda suelta á su llanto.

—¿Y no habeis ido á casa de Mad. de Menville? preguntó Hector dirigiéndose á Leda.

—No.... no, contestó esta con voz interrumpida.

—Y entonces, dijo Bricord, ¿quien hubiera presidido el banquete del coronel?

—Pues en ese caso, prosiguió Hector, si es cierto lo que ese hombre cuenta, hareis muy bien en no ir.

Levantóse Leda, y con una expresion que hizo estremecer, á Hector, repuso:

—¡Oh! si caballero, si iré, iré, y ya debería estar allí.

## XXIV.

## ES UN, SE DICE.

Lo que sigue pasaba en la sala baja de la granja de Bricord. El coronel y el rentero se hallaban sentados cada uno á un lado de la chimenea; en medio de la sala y en torno de la mesa, se ocupaban activamente Leda y dos criadas en labores de aguja.

Dos mozos de labranza, de los cuales el uno se hallaba tejiendo cestas, mientras que el otro adelgazaba mangos de algunos instrumentos aratorios, se hallaban apartados á un lado.

Veíase pensativo al coronel; pero Bricord, orgulloso por tenerle en su sociedad, estaba radiante de satisfaccion y alegría.

En un principio quiso convidar á todos sus vecinos para que asistiesen á la comida que Tomas había tenido la deferencia de aceptar en su casa; pero el coronel había significado su deseo de asistir á una comida en familia, y no sin alguna admiracion, se le vió sentarse á cenar á aquella mesa, alrededor de la que se habían colocado mas de veinte criados de la granja y que había sido presidida por la hermosa Leda.

En efecto, si aun queda en Francia algunos restos de la antigua vida patriarcal, de la familia, en casa de los renteros es donde podrán encontrarse.

que esperan alcanzar de la justificación de V. E. cuya vida guarde el Cielo muchos años.

Alicante 17 Abril 1885.

Saturino Barceló=Teodoro Bergez=Julio Puga Perez.

Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion.

## Teatros y Circos

La compañía italiana en el teatro de la Comedia y la francesa en el de Jovellanos, continúan siendo muy aplaudidas por el selecto y numeroso público que concurre á ambos coliseos; particularmente en el primero el notabilísimo actor Sr. Giovanni Emmanuel, ha logrado atraerse todas las simpatías por su discreción su talento artístico y su inimitable manera de decir. En varias ocasiones había yo podido apreciar estas facultades, pero nunca tanto como en la primera representación de la bellísima comedia de Ohnet "Il Padrone delle ferriere," en que raya Emmanuel á una poderosa altura. La producción citada, cuyo asunto lo ha tomado el traductor de la hermosa novela francesa "Le maitre de forges," está toda ella erizada de dificultades que solo el genio de un gran artista es capaz de vencer; pues bien, el actor citado se identifica tanto con el simpático personaje Felipe Derblay, que lo mismo cuando se presenta humilde y tímido ante Clara, que cuando es ya su esposo y se produce la escena que sigue al casamiento ó en el instante del desafío, tiene al público pendiente de sus labios y le conduce á su capricho, ora produciendo en él la indignación, ora el entusiasmo ó la piedad.

Habíamos visto en Madrid artistas como Coja ó como Furtado, modelos en el sublime arte de exaltar las pasiones y los sentimientos, pero en honor á la verdad, Giovanni Emmanuel supera á todos ellos. Su naturalidad, su noble distinción, sus ademanes, el tono de su voz que conmueve ó fascina, segun le place, todo en el artista de que hablamos es selecto y contribuye al mejor efecto de sus creaciones. Ahora se anuncia la graciosa obra de Beaumarchais, nunca representada en Madrid, "El matrimonio

de Figaro," cuyo protagonista desempeña también Emmanuel y en la cual parece que pulsa la nota alegre con el mismo tino que la dramática, dando así una muestra de la variedad de sus talentos.

Los triunfos del tenor señor Anton, que en la "Favorita," raya tan alto, prometen renovarse esta noche en que cantará el bello *spartito* de Verdi, "Il Trovatore." Mis noticias acerca de los éxitos obtenidos por el cantante español en esta obra, no pueden ser mas lisonjeras. El Sr. Anton interpreta tan magistralmente su parte y sabe sacar tal partido de sus facultades que no hay exageración en asegurar que resistirá todas las comparaciones y hasta hará olvidar recientes victorias ganadas en nuestro régio coliseo. La ópera "Lohengrin," anunciada para anoche sábado, hubo que suspenderla á causa de la repentina indisposición del señor Signoretti; por esta misma causa se retrasará por algunos días la audición de "Linda," confiada á la señorita Lodi que hoy se encuentra enferma.

El triunfo del popular actor señor Riquelme (D. Antonio), verificado anoche en el teatro de Eslava, debió dejar sumamente satisfecho á este actor predilecto del público de Madrid. Estrenóse primero un juguete titulado "¡Ave Maria Purísima!," que por sus numerosos y cultos chistes, así como por su originalidad, agradó bastante; siguió á este el arreglo de la opereta en dos actos "Niniche," que con decir que es debido á la pluma del incansable Pina y Dominguez basta para comprender que tenía que ser un éxito á su manera, y por último, para fin de fiesta, estrenóse otro juguete, titulado "El tío desazonos," que aunque de asunto poco nuevo, hizo reír mucho á los espectadores y fueron muy celebradas las gracias en que abunda. El autor de esta obrita y de la pieza "¡Ave Maria Purísima!," resultó ser el aplaudido maestro Rubio, que esta vez ha dejado la música por la letra, y por cierto con competencia y éxito indiscutibles.

El beneficiado señor Riquelme, hizo prodigios en los diferentes papeles que desempeñó, particularmente en el paleta del "Tío desazonos," y en el *antitipo* de "Niniche," también se distinguieron la Juana Pastor, Riquelme (hijo), Escru y Peña.

Otro éxito de la semana ha sido el estreno de la comedia de Alejandro Dumas, "La princesa Jorge," puesta en escena en el teatro de la Alhambra por la compañía que dirige el distinguido actor D. Manuel Catalina. Otra traducción de esta misma obra fracasó hace algun tiempo en el teatro de la Comedia, así es que parecia gran atrevimiento intentar un nuevo ensayo de traducción cuyas consecuencias podian ser fatales; por fortuna no ha sucedido nada de esto y la traductora de la comedia, doña Elia Lujan de Garcia Dana, puede estar muy satisfecha de su acierto. En "La princesa Jorge," lograron distinguirse la Sra. Tubau en el papel de Severina y la Sra. Bernal y el Sr. Catalina en los suyos respectivamente, ambos erizados de dificultades.

En Lara ha habido esta semana dos estrenos que también han gustado; el primero la comedia en un acto, original de D. Eloy Perillan Buxó "Naranjas y limones," y el segundo el juguete titulado "Ratoncito Perez," debido á la pluma de D. Ricardo Blasco.

Ambas producciones prometen vivir largo tiempo en los carteles.

C.

## Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

El programa de los festejos que se han de celebrar hoy y mañana, es el que sigue.

Hoy y mañana DIANA al toque del Alba ó de las Oraciones de la mañana.

Para hoy= A las 9 de la mañana las fuerzas del *Bando Cívico* harán la entrada por la puerta de Alicante y calle de San Nicolás y tomarán posesion del Castillo.

A las 10 todas las Comparsas del mismo bando harán su *Entrada* por la puerta de Cocentaina y carrera de costumbre.

Por la tarde á las 2, tendrá lugar la *Entrada general* del *Bando Moro* por la puerta de Alicante y calle San Nicolás.

A las 4 y media de la misma tarde tendrá efecto el *Paseo general* por la carrera de Reglamiento.

Para mañana= Por la mañana á las 9 tendrá lugar la traslación de la Imagen del Santo Patrono desde su Ermita á la Parroquia Iglesia de Santa Maria, en donde se cantará á toda orquesta una solemnísimá Misa y hará el panegirico del Santo, el orador sagrado D. Modesto Espinós Moya Pbro. A las 4 de la tarde, se celebrará la Procesion general por la carrera de costumbre.

Ambas procesiones serán presididas por el M. I. Ayuntamiento asistiendo á ellas los diferentes gremios de la Ciudad con sus correspondientes pendones, los individuos de todas las Comparsas que toman parte en los festejos con los trajes característicos, de las mismas, y abriendo la marcha de estos actos religiosos la Comparsa de ENANOS, que lucirán vistosos trajes.

Al toque de Animas se celebrará la GRAN RETRETA, brillante espectáculo por la multitud de faroles y variedad de trajes que ostentarán los individuos de todas las comparsas que han de tomar parte en el mismo.

El tiempo ha mejorado considerablemente. De seguir así, las fiestas se celebrarán con toda lucidez.

Son muchas las personas de distincion que han venido á visitarnos con motivo de las fiestas. Entre ellos figura nuestro paisano y amigo el Juez de 1.ª instancia de Elche D. Nicolás Garcia Sempere.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Montaverner, dotada con 750 pesetas. Puede solicitarse en el término de veinte días.

El dia 14 se cometió en Játiva un robo sacrilego. Dicho dia se encontró abierta la puerta de una Capilla que existe en el Calvario de Capuchinos, en la cual se dá culto á la Virgen de los Dolores, y pudo observarse, con general indignacion, que habian desaparecido un collar con medallon de brillantes y perlas que al

Habia contemplado al principio el coronel, y con una verdadera satisfaccion, aquel cuadro de una existencia laboriosa, tranquila, sedentaria y bien diferente de la azarosa y ambulante vida del soldado.

Pero fuese porque la comparacion le hiciese hacer tristes reflexiones sobre sí mismo, fuese porque pensara en la desgracia y el crimen que bajo aquella aparente felicidad se ocultaban, habia ido poco á poco, poniéndose mas pensativo, y hacia ya algunos momentos que en aquella gran sala reinaba un profundo silencio, cuando de repente entró Ali-Muley, tarareando el aire de una ópera.

—¡He! le dijo Bricord, ya estás aquí; ¿dónde has cenado?

—Yo no ceno nunca sino despues de comer, repuso el gascon bastante alegremente. Pero como el número 1 falta, no he pasado al número 2.

Y volvió de nuevo á talarear, mientras que una de las criadas ponía un cubierto al extremo de la mesa.

—¿Qué diablos estas cantando? preguntó el coronel.

—Eh, se, un creo por lo menos, un pequeño trozo de una ária que en Argel oí gorjear á una cantarina de Paris. Es verdad que por mi parte, añado por aquí y por allí algunos pequeños adherentes, en atencion á que nosotros los del Mediodia, somos todos músicos.

Sin embargo, coronel, puedo cantársela original con su letra.

Y volvió á empezar cantando el ritornelo.

—Pero me parece, dijo Leda, que esa es la ária de la Judia, de Halevy, *El vá á venir*.

—Justamente, contestó Ali-Muley; eso me lisonjea y eso me prueba que tenéis buen oído, Mad. Bricord.

—¡Bueno! ¿pero qué diablos has hecho fuera de casa todo el dia? le preguntó el rentero.

—He ido á tomarme medida de una casa y de un cortijo en las inmediaciones, contestó Ali-Muley, atacando vigorosamente al mismo tiempo un resto de jamon.

También yo tengo gana de salirme del servicio para irlo pasando pacíficamente.

—¡Ah! ¡Ah! exclamó Bricord, me parece bien eso; establécete en este pais, tomarás estado, te casarás con una excelente mujer como la mia...

—Echadme de beber, dijo Ali, tengo atestado en la garganta un pedazo de tocino que no quiere pasar.

Al pronunciar estas palabras, se abrió la puerta, y el vizconde Hector de Bordes entró en la sala baja.

Ali comenzó á talarear el ária: *El vá á venir*.

Hector fué recibido como una persona á quien se acostumbraba á ver con frecuencia y cuya presencia nada tenía de extraordinario, pero pareció hallarse contrariado por haber encontrado allí al coronel.

Sin embargo, se saludaron con mas cordialidad que la vispera, conociendo cada uno de ellos, aparentemente, la necesidad que tenia de no chocar con un hombre que podia recíprocamente desbaratar sus proyectos.

Sumamente contento Bricord por haber dado á su coronel un interlocutor de la importancia del caballero vizconde Hector de Bordes, se fué á sentar junto Ali-Muley y se puso á hablar en voz baja con él.

Pero todo lo que entre Hector y el coronel podia hablarse, quedó bien pronto agotado, de modo que la conversacion, cada vez mas animada, que entre Bricord y Ali-Muley tenia lugar, dominó poco á poco las pocas palabras que entre el coronel y Hector se cambiaban, é invadió repentinamente el silencio general, por esta exclamacion de Bricord, hecha en tono de admiracion y de duda.

—¿Dónde diablos has sabido tu eso?

—¡Quién sabe! respondió Ali-Muley mascando á un tiempo las palabras y el jamon; esas cosas en ninguna parte se enseñan y por todas partes se aprenden; escuchando en una ante ala, paseándose en las inmediaciones de un parque, mirando al sol y á la luna.

—Pero eso no es posible, dijo Bricord.

—Yo no digo que sea posible, pero digo que se dice. Acaso se encontraba en aquella sala mas de una persona vivamente deseosa de saber cual podia ser aquella noticia que tan inverosímil le parecia á Bricord, pero ninguna de ellas quiso sin duda hacer traicion al secreto de su curiosidad, y permaneció la palabra entre los dos interlocutores.

—Y harás muy bien de no volver á repetir, repuso Bricord. Pretender que...

—Cállate, es una mentira horrible. Mad. de Menville es una excelente mujer, incapaz...

—Vamos, es una tan grande necedad, que no comprendo quien lo haya podido decir.

—Yo no pretendo que deje de ser una necedad; pero continuó Ali, se dice lo mismo que te lo digo.

—¿Pero el qué es? preguntó Hector que no pudo ya contener su impaciencia.

Al oír el nombre de Mad. de Menville, el coronel habia escuchado con mas atencion, y Lea se habia estremecido.

—Una gran majaderia, caballero vizconde, dijo Bricord, Ali-Muley pre-

imagen llevaba al cuello y varias sortijas, haciendo roto los ladrones un dedo de una de las manos de dicha imagen, para arrancarle las sortijas.

Parece que han sido presos dos hombres como presuntos autores de este robo sacrilego, recobrándose algunas de las alhajas.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Albaida, con fianza de 2.875 pesetas, cuya provision debe hacerse por concurso entre los registradores que lo soliciten. Las solicitudes se presentarán dentro del término improrrogable de 80 dias, á contar desde el siguiente al de la publicacion de esta convocatoria en la Gaceta de Madrid.

En la fábrica de papel denominada de Peña ocurrió ayer tarde, una horrible desgracia, de la que resultó un jóven de unos 14 años con el cráneo aplastado por uno de los artefactos.

Con el fin de atribuir á sus amigos todas sus glorias, *El Eco* publica ayer un suelto inculcable, desmintiendo una de nuestras afirmaciones encaminada á demostrar que la celebracion de las fiestas y feria de esta ciudad se debe á las activas gestiones é influencias legítimas de nuestros diputados provinciales.

*El Eco* ha adquirido la costumbre de profanar en todos los casos el octavo mandamiento y por lo que á nosotros toca no hemos de consentir que la verdad se desfigure, con tanto descoco como lo hace el periódico á que aludimos.

El viernes de la semana pasada (y de esto hay testigos presenciales) el señor Gobernador, á instancias de uno de nuestros diputados provinciales reside en aquel entonces en la capital, reunió la Junta provincial de Sanidad en los salones del gobierno, y allí nuestra primera y digna autoridad civil y el señor Presidente de la Exma. Diputacion, don José Maestre, llevaron al ánimo de la Junta, con razonamientos incontestables, el convencimiento de que la prohibicion de celebrar los festejos de nuestra ciudad y las ferias de Alcoy y Alicante no debía sostenerse. Y de tanta fuerza debieron ser los argumentos empleados, que la Junta cedió en su empeño y revocó el acuerdo anteriormente tomado y que no hemos de negar estaba inspirado en los mas plausibles propósitos y deseos.

Una prueba más palmaria de que el Alcalde D. José Blanes Vilaplana ignoraba, en absoluto las gestiones que se estaban haciendo la tiene *El Eco* en la coincidencia de que al mismo tiempo que este periódico publicaba la circular de nuestra autoridad local haciendo, saber la disposicion negando el permiso para celebrar las fiestas y feria los diputados provinciales telegrafaban la resolucion en contra á sus instancias conseguida.

Es mas, el señor Blanes fué á Alicante y regresó á Alcoy sin lograr que se revocase el acuerdo de la Junta de sanidad y la disposicion prohibitiva del señor Gobernador.

De manera, que resulta probado, que ni don José Blanes ha hechonado ni ha conseguido nada. Y esto es tan cierto, que esperamos que *El Eco* no nos tire de la lengua y nos obligue á manifestar lo que pasó entre el señor Gobernador y el señor Blanes en uno de los pasillos del Teatro principal de Alicante y lo que dijo el primero al segundo, y esperamos que no nos obligue el periódico de cámara porque no nos gusta poner á nadie en evidencia.

Conste.

Con gran lucimiento y animacion, á que contribuyó un tiempo hermosísimo y primaveral se efectuó ayer tarde el acto inaugural de la fiesta ó sea la Cabalgata histórica, representando la entrada del rey D. Jaime el Conquistador. Amenizaron el acto las tres bandas de música de la ciudad.

Dicen de Gandia:

"El precio de la poca naranja que queda en los huertos de este distrito, es el de 14 reales arroba y aún creemos nosotros que aumentará por las buenas noticias que se tienen de los mercados extranjeros."

La excesiva acumulacion de gentes ha solido quitar los años anteriores algun lucimiento al acto de la entrada general del bando moro, que se ha de efectuar esta tarde. Convendria, por tanto que se tomaran las medidas oportunas para que quede bastante trecho de via pública libre para el desfile y no haya las angustias que tanto desluen el efecto que produce el golpe de vista que ofrecen en particular las escuadras de gastadores de las comparsas, ó filadas."

Segun un colega, el Gobierno presenta como candidato ministerial en Villajoyosa, á don Aquilino Herce.

Segun esto, el Sr. Herce heredará al señor Cruzada Villamil (g. s. g. h.) no solo en la direccion de Correos, sino tambien en el distrito.

No podrán decir muchos que heredan tanto; aunque, á decir verdad, el Sr. Herce es de los que lo merecen.

Ha sido aprobado el deslinde los montes públicos de Ollería, Montesa y Ayelo de Malferit.

Dice una carta de Denia que continúa vagando por aquellas inmediaciones, y aún penetrando en la ciudad, el asesino del jefe de estacion, habiéndole visto varias veces los guardas de campo.

Imposible parece que despues del largo tiempo que hace que cometió su bárbaro crimen, tedavía ande libre por aquellos contornos.

### Otras noticias

LOS PRÍNCIPES DE GALES EN IRLANDA.

Ya dijimos cuando nos ocupamos del viaje del príncipe de Gales á Irlanda, que difícilmente terminaria este viage sin que ocurriese algun conflicto.

En efecto, los telégramas han anunciado alguna alboroto en Cork; pero veamos lo que ha ocurrido en el itinerario recorrido por los príncipes.

La estancia en Dublin duró cinco ó seis dias; no ocurrió nada notable. Los príncipes visitaron los establecimientos públicos y una Exposicion; el pueblo generalmente los recibió con señaladas muestras de respeto, y algunos parnellistas, á cuyo frente estaba el alcalde, se mostraron hostiles; pero sin producir conflicto alguno.

El dia 13 salieron los príncipes para Cork, y cuando se dirigian á la estacion fueron recibidos á silbidos por un grupo de parnellistas.

El alcalde de Dublin, Dr. O'Connor, dió en este momento tres vivas á Parnell: algunas personas respondieron; pero los vivas no fueron generales. Cuatro pasos mas allá los príncipes fueron acogidos, en desagravio, con aclamaciones de simpatías.

En el trayecto de Dublin á Connamore, y de este punto á Mallow, se distribuyeron gran número de separatistas y fenianos, con el propósito de excitar los ánimos y hacer á los príncipes desagradable su viage.

En Mallow, sobre todo, los intransigentes se acumularon, y organizaron una manifestacion hostil, que fué dispersada por la multitud, favorable al heredero del trono de Inglaterra.

Los conservadores de Mallow dirigieron á su príncipe un mensaje de bienvenida muy halagüeño y satisfactorio, y de aquí surgió en los separatistas el deseo de protestar con la manifestacion que organizaron, y de la que resultaron algunos heridos.

Por último, el campo quedó por los conservadores y amigos de Inglaterra, sin que tuviera que intervenir la fuerza armada. A todo esto, en medio de estas explosiones de simpatías y de odios, el príncipe de Gales sigue su viage con una perfecta tranquilidad, como sino fuera pisando mas que rosas, y con el necesario dominio sobre sus pasiones para no allanarse el camino con la violencia y el poder abusivo.

Hay que advertir que Connamore, Malow y Cork son los tres puntos mas radicales y separatistas de Irlanda; pero apesar de esto, los príncipes de Gales se han lanzado á recorrerlos sin tomar otras medidas que las que aconseja la prudencia mas rudimentaria.

Los príncipes llegaron á Cork á las once de la mañana del dia 15. Fueron recibidos en la estacion por las autoridades, y de la estacion los régios viajeros se dirigieron, escoltados por guardia, la á la catedral.

Algunos vivas que dieron los unionistas, contestaron los separatistas con silbidos. Sin embargo, no se hizo mas que silbar por donde pasaba el príncipe.

El alcalde de Cork, aunque hostil al príncipe habia recomendado la calma.

Despues de una hora de estancia en Cork, los príncipes se trasladaron en vapor á Queenstown de donde solieron al dia siguiente para Killarmey, y trasladarónse por último á Limerick.

Despues de la salida de los viajeros de Cork, algunos grupos separatistas recorrieron las calles cantando aires sendiciosos.

Los perturbadores se fueron á las manos con la policía, y obligada la fuerza pública á hacer uso de las armas, resultaron algunos heridos.

La impresion que estos acontecimientos producen en Europa, es unánime; la prensa de todos matices que tiene arraigo y crédito en la opinion general, condena la conducta de los separatistas irlandeses que, olvidando las reglas de la cortesía y de la hospitalidad, ofenden á su propio decoro al ofender á su príncipe, que vá á visitarlos llevando los brazos abiertos y ramas de olivo en las manos.

Esta conducta de los separatistas irlandeses, no solo no es noble, sino que no es política siquiera.

### Correspondencias

DESDE MADRID.

30 Abril 1885.

Continúan las negociaciones para llevar á cabo la coalicion electoral. Ayer se reunieron en el Congreso los señores Sagasta, Martos y los presidentes de las Ligas de propietarios, contribuyentes y del Círculo de la Union Mercantil, y despues de aceptar en principio, la idea de una alianza estos últimos, manifestaron que consultarían á las respectivas juntas directivas que representaban en aquel instante, si bien creían que el pensamiento seria desde luego aceptado. Únicamente el señor Torras expuso la dificultad de que el Círculo Mercantil, como tal Círculo, pudiera entrar en la lucha, pues su reglamento le prohíbe terminantemente tomar parte en toda clase de contiendas políticas.

Los marqueses de Retortillo y del Riscal que presidente la Asociacion de propietarios y la Liga de Contribuyentes, quedaron en que ambas corporaciones presentarían hasta ocho candidatos de los veinticinco que los coligados piensan de designar reservándose otros cuatro para el Círculo Mercantil si este al fin se decide á entrar en la coalicion.

El elemento republicano entretando celebraba entrevistas y conferencias por parte de sus hombres más significados, habiéndose puesto de acuerdo en todos los señores Muro, Baselga, Cervera y Portuondo, este último despues de avistarse con el señor Figuerola y hablar en él detenidamente. También el señor Rispa y Perpiña parece que acepta, en nombre de su amigos, el proyecto de coalicion y aunque todavía no se sabe lo que opina el señor Pi (D. Francisco), créese que será favorable, á los intereses coalicionistas, puesto que federales tan caracterizados como los ex-ministros señores Benot y Sorni lo han acogido perfectamente.

Los rumores referentes á orden público que vienen circulando desde el sábado, me parecieron desde un principio destituidos de todo fundamento. Dieron margen á los mismos la noticia de que el Sr. Ruiz Zorrilla habia abandonado su residencia de Londres; pero ayer tomaron mas cuerpo con la version de los periódicos franceses de que en España habia tenido lugar un levantamiento. La noticia fué desmentida en Paris por nuestro embajador y por los amigos del gobierno en los círculos políticos de la corte; lo único que parece cierto es que ayer amanecieron cortados los hilos telegráficos entre Caspe y Mequinena y entre Ateca y Calatayud, pero sin que á este sintoma revolucionario haya seguido la aparicion de ninguna partida armada. La linea ha sido recompuesta en la estension que habia

sido rota, al menos así lo decían esta tarde los ministeriales.

A última hora oigo decir que hay acuerdo completo entre el comité ejecutivo y los señores Retortillo y Riscal, así como que la mayoría de los socios del Círculo mercantil apoyaran la coalicion; esta última parte de la noticia la negaban los ministeriales.

N.

### Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Sotero mártir.

SANTO DE MAÑANA.—SAN JORGE MÁRTIR.

### Avisos de corporaciones

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

En la Gaceta de Madrid del dia 19 del corriente, anuncia la Comandancia de carabineros de Barcelona la contrata para el suministro de las prendas de vestuario que pueda necesitar la fuerza de la misma por espacio de 2 años, manifestando, que la subasta tendrá lugar el dia 6 del próximo mayo á las 12 y media de la mañana, en la calle Nacional de la Barceloneta, número. 11, con arreglo al pliego de condiciones que publica dicho periódico oficial.

Lo que he dispuesto hacer público á los señores fabricantes de la localidad, por si desean tomar parte en el remate.

Alcoy 21 Abril 1885.

El Presidente.

Anselmo Aracl Jordá.

### Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 21 Abril (11 mañana)

Nada nuevo sobre salud pública, que continúa siendo excelente.

El órden tambien es completo, habiéndose desvanecido por completo los rumores alarmistas.

Madrid 21 Abril (12:15 tarde.)

Se ha acordado continuar la colonizacion de Rio de Oro y Cabo-Blanco.

Esta tarde empezará en el Congreso discusion de los proyectos de Hacienda.

Madrid 21 Abril (1:40 tarde.)

Todos los invitados á la coalicion se han puesto ya de acuerdo.

Ha quedado firmado el dictámen de la Comision de Presupuestos.

Madrid 21 Abril (2:15 tarde.)

El gobierno abriga confianza absoluta en la cuestion de órden público.

Se halla enfermo el Sr. marqués de Sardeña

Madrid 21 Abril (3 tarde.)

En el Congreso se dá lectura y empieza á discutirse la proposicion del Sr. Villanueva.

Ha estallado un motin en Irlanda.

Madrid 21 Abril (3:45 tarde.)

Corren rumores de haber sido atacada la factoria de Cabo-Blanco.

Con motivo de la cuestion electoral se celebran entre los personajes políticos infinidad de conferencias.

### CARRUAJE

DE BAÑERAS Á ALCOY Y VICE-VERSA DE ANTONIO ESTEVE Y CASTELLÓ.

Habiéndose formado una nueva Empresa, se anuncia al público un nuevo servicio diario de Coches de Bañeras á Alcoy y vice-versa, cuyo servicio ha empezado á prestarse.

Los coches saldrán todos los dias, excepto los festivos, á las horas siguientes:  
De Bañeras, á las 5 y media de la mañana.  
De Alcoy, á las 3 de la tarde.

Administraciones: en Bañeras y en Alcoy, Posada del Rincon.

Se recomienda esta Empresa por su esmero y economia en el servicio de viajeros y encargos.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

# Abono animal de la marca

# ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

**ABONO** animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los boles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

## 15. MERCADO 15.

### MAQUINAS PARA COSER

de La Compañia Fabril

# SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p** de rebaja.

Garantía verdadera é ilimitada

Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
**15 MERCADO 15**

**¡¡¡¡¡ IMPORTANTISIMO!!!**

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacénista para su venta exclusiva en la villa donde esté establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo á los proveedores: 20 por ciento vendiendo á los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo á mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse á D. Eduardo Canhier, apartado número 423, Barcelona.

LA

## Moda Elegante.

periódico deseñoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carreta, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. — EDITORES  
BARCELONA.

## BIBLIOTECA ARTE Y LETRA

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

### REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

## ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Font de Muro, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Quadra ete. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotograbados, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Boná, P. de Segovia, 15, 2.º

## GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

### Anuncios recomendados.

<b>GORRERIA</b> D. Eduardo Martínez Vall 17	<b>ZAPATERIA.</b> D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	<b>ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO.</b> Profesor: D. Gonzalo Faus García. Mayor 26, 2.º
<b>Comestibles y Ultramarinos</b> TIENDA DE STA. LUCIA Manuel Segura, Sto Tomás 3.	<b>CAFÉS Y FONDAS.</b> D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 2º.	<b>AGUARDIENTES Y ESPIRITUS</b> D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)
<b>LOZA y CRISTAL.</b> D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.	<b>DROGUERIAS.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	
<b>LA VALENCIANA</b> FRUITIVA D. Francisco Hurtado. Enceta 8	<b>PAPELERIA,</b> Manuel Moltó Mercado 9.	
	<b>LAMPISTERIA,</b> Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la ampana	

## ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que convirtiéndola produce la enfermedad y darle el tono coloración y vigor naturales.

**UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:**—«Congreso médico de Londres de 1872.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es el medicamento poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS REBELDES**. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obré sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desarreglo ni uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que se evita en absoluto por ser sus resultados en extremo perjudiciales.—Pres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los estómagos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctor Uruguay, Santotie, Ugarie

Precio de la caja **8 reales en toda España.**

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**  
Rambla Cataluña 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pida en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas las consultas se hacen al Director de Gabinete North American en Barcelona satpa abra ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contestadas gratuitamente

### ESTABLECIMIENTO

## MANUEL MOLTO SANZ.



MERCADO 9.

MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitación y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

## FUERZA MOTRIZ

## MOTORES MOVIDOS POR GAS

SISTEMA ESCUDER.

## BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 á 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse á la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.º

## Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz de Miera acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas aguas han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las que contienen carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulas y de la matriz, sífilis invertebradas bajo, estómago mesenterio, llagas, trases rebeldes y demás que expresan en la etique de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

### El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.